



SUCESO EDITORIAL: “ALMARAZ: LA BOMBA SILENCIOSA”



Fuente: <http://mirandoalsur.blogia.com/>

Pese a que muy pocos lo advirtieron, en días pasados cayó sobre el país una “bomba” silenciosa. Nos referimos a la presentación de la “Obra Completa” del escritor Sergio Almaraz Paz, en acto cumplido en la feria del libro de Cochabamba. La ceremonia tuvo lugar 41 años después de su fallecimiento, ocurrido el 11 de mayo de 1968. Resulta difícil imaginar que las obras del más vigente de los pensadores bolivianos, junto a Carlos Montenegro y Augusto Céspedes, fueran difíciles de encontrar, salvo en ediciones “piratas” no siempre confiables. Lo anterior realza el trabajo de “Plural Editores”, que se esforzó por presentar una edición cuidadosa, en la que resaltan los tres libros de Sergio: “Petróleo en Bolivia”, “El Poder y la Caída”, y “Réquiem para una República”. En sus páginas se hallan también sus ensayos y artículos periodísticos, escritos entre 1961 y 1968, casi todos ellos en las Revistas “Clarín Internacional”, la que editó junto a Adolfo Perelman, y “Praxis, además de fotografías inéditas y un “CD”, con la grabación de su última conferencia, pronunciada en el Paraninfo de la Universidad de Cochabamba, en el “Foro del Gas y del Petróleo”, de 1967.

Parte importante del texto lo integra el prólogo, encomendado al también analista de la temática energética, Andrés Soliz Rada, así como homenajes y evocaciones de Augusto Céspedes, Marcelo Quiroga Santa Cruz, Néstor Taboada Terán, Mariano Baptista Gumucio, Alberto Bailey Gutiérrez, Guillermo Riveros Tejada, René Zavaleta Mercado, Orlando Carriles Villazón y Luís H. Antezana. La publicación de la “Obra Completa” de Almaraz viene a saldar una deuda con las nuevas generaciones de bolivianas y bolivianos, que necesitan conocer las categorías “almaracistas” de interpretación de la realidad, que diferencian a las naciones opresoras de las naciones oprimidas y muestran la succión del capital financiero internacional a las colonias y semicolonias. Con esas premisas, planteó la defensa de la soberanía y el desarrollo del mercado interno, así como la industrialización de nuestros recursos naturales, objetivos que sólo pueden ser alcanzados a través de un Frente Antiimperialista, capaz de retomar el camino de la liberación nacional y latinoamericana.

